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От к р ы в а я  с о в е щ а н и е , 
В.А. Зубков отметил, что в 
последнее время ситуация 

на международном рынке продо-
вольствия заметно ухудшилась, 
выросли цены на основные про-
дукты питания, в первую очередь 
животного происхождения, что не 
могло не сказаться и на состоянии 
российского рынка, доля импорт-
ного продовольствия на котором 
превышает 40 процентов. Не-
смотря на увеличившуюся госу-
дарственную поддержку аграрно-
го сектора экономики, в стране в 
целом медленно наращивается 
производство молока, не увели-
чивается и поголовье молочного 
скота. Как следствие — продол-
жается рост цен на продукты мо-
локопереработки, хотя потребле-
ние молока и других молокопро-
дуктов в России и так значительно 
отстает от рекомендуемых меди-
цинских норм и фактического пот-
ребления в развитых странах ми-
ра. 

 Но практика показывает, что 
повысить эффективность работы 
отечественных сельхозтоваро-
производителей и переработчи-
ков, насытить рынок качествен-
ным продовольствием отечест-
венного производства невозмож-
но без планомерной и целеуст-
ремленной работы в этом направ-
лении региональных органов уп-
равления и муниципальной вла-
сти. Поэтому ключевой задачей 
всех ветвей законодательной, ис-
полнительной и муниципальной 
власти, а также органов местного 
самоуправления является содей-
ствие развитию отечественного 
производства животноводческой 
продукции. 

С этой целью, как сообщил 
В.А. Зубков, правительству пред-
стоит разработать комплексную 
программу развития молочного 
животноводства на предстоящее 
пятилетие. Программа будет 
включать в себя не только вопро-
сы производства и переработки 
молока, но и развития кормовой 
базы животноводства, создания 
кооперативных сельскохозяй-
ственных рынков. Помимо этого 
правительству предстоит прове-
сти комплексный анализ всей це-
почки молочного рынка — от про-
изводителя к потребителю, а так-
же обеспечить создание в нем 
здоровой конкурентной среды.

— Государство обеспечит не-
обходимую поддержку эффектив-
но работающим товаропроизво-
дителям. Мы уже приняли реше-
ние направить в текущем году в 
сферу АПК 49,5 миллиарда руб-
лей, — отметил первый вице-пре-
мьер. — Такой суммы сельскому 
хозяйству до этого никогда не вы-
делялось. В ответ ждем инициа-
тивы и активной работы в этом на-
правлении со стороны регионов.

Слово предоставляется ми-
нистру сельского хозяйства 
Алексею Гордееву, который 

поделился планами ведомства по 
поводу стабилизации поголовья 
молочного стада. Для этого, по 
его мнению, необходимо создать 
специальный центр — государст-
венное предприятие по воспроиз-
водству племенных животных. Со-
ответствующее решение будет 
принято правительством уже в 
ближайшие дни. В рамках нацпро-
екта по развитию АПК в 2006—
2007 годах в стране было по-
строено 200 новых объектов мо-
лочного животноводства, модер-
низировано 800 молочных комп-
лексов и ферм, закуплено 206 ты-
сяч голов молочного скота. 

В разрабатываемой пятилет-
ней программе по развитию оте-
чественного молочного животно-
водства основной акцент будет 
делаться на повышении продук-
тивности молочного стада. 

— К 2012 году мы должны иметь 
9,5 миллиона коров со среднего-
довым надоем на уровне 4500 ки-
лограммов от каждой, — подчерк-
нул А.В. Гордеев. — Рост произ-
водства молока составит как ми-
нимум 18 процентов.

Вместе с тем министр также 
отметил, что в текущем году за-
медлились темпы прироста про-
изводства молока. За пять меся-
цев прирост составил всего 1,7 
процента против 2,3 процента за 
тот же период прошлого года. 
Главные причины этой ситуации, 

по мнению Гордеева, в снижении 
закупочной цены на сырое молоко 
переработчиками и в росте им-
портных поставок сухого молока. 

— Так, если в среднем по стра-
не закупочная цена на молоко 
сложилась на уровне 10 рублей на 
1 килограмм, — сказал А.В. Горде-
ев, — то в отдельных регионах она 
не превышает 5—6 рублей. В ряде 
случаев здесь прослеживаются 
результаты монополизации пере-
работки и особенно торговли мо-
лочной продукцией.   

В связи с этим министром вне-
сено в правительство предложе-
ние о принятии оперативных мер 
по ограничению импорта сухого 
молока, прежде всего из Белорус-
сии. На улучшение взаимоотно-
шений между производителями и 
переработчиками молока направ-
лена и работа по созданию на фе-
деральном уровне союза произ-
водителей молока. Рекомендова-
но учредить подобные союзы и на 
региональном уровне.

Коснувшись проблемы разви-
тия сельскохозяйственной 
потребительской коопера-

ции и сельскохозяйственных рын-

ков, Гордеев назвал организацию 
сбыта производимой в крестьян-
ских (фермерских)  и личных под-
собных хозяйствах населения 
продукции «самым слабым ме-
стом». Хотя в настоящее время в 
АПК уже действует более 2 тысяч 
подобных кооперативов, создан-
ных в рамках нацпроекта «Разви-
тие АПК», через них проходит 
только один процент реализуемо-
го в стране молока.

— Работу в этом направлении 
следует резко активизировать, — 
подчеркнул Гордеев, — тем более 
что предусмотрено и осуществля-
ется крупное кредитование вновь 
создающихся кооперативов. Кре-
стьяне нуждаются в конкретной 
помощи в организации заготовки 
и сбыта продукции, производя-
щейся на личных подворьях. В 
связи с этим перед регионами по-
ставлена  задача уже до конца ны-
нешнего года в каждом сельском 
муниципальном образовании 
иметь хотя бы одну торговую точ-
ку (или сельскохозяйственный ры-
нок), принадлежащую таким коо-
перативам. 

Затем с информациями о со-
стоянии дел в молочном жи-
вотноводстве и развитии 

сельскохозяйственной коопера-
ции выступили руководители ряда 
регионов — Омской, Новосибир-
ской, Ленинградской областей, 
Красноярского, Алтайского краев 
и ряда других. Так, губернатор 
Красноярского края проинформи-
ровал участников совещания о 
том, что здесь осуществляется 
поддержка производителей мо-
лока на региональном уровне, для 
чего в бюджете выделены специ-
альные средства, позволяющие 
дополнительно дотировать закуп-
ки молока. То есть на каждый за-
купленный килограмм молока до-

полнительно выплачивается 
2 рубля. В результате прирост 
производства молока в первом 
квартале текущего года составил 
5 процентов.

Он негативно оценил ценовую 
политику крупнейших молокопе-
рерабатывающих предприятий 
края, отметив, что в отношении 
местного филиала «ЮНИМИЛК» 
возбуждается уголовное дело. 

А вот в Алтайском крае, по ин-
формации его руководителя, про-
тиворечия между производителя-
ми и переработчиками молока 
удалось снять, что позволяет удер-
живать в стабильном состоянии  
всю ценовую цепочку. К примеру, 
молоко жирностью 2,5 процента 
продается в местных магазинах 
всего по 21 рублю 40 копеек. 

Похвалы первого вице-пре-
мьера удостоилось и руко-
водство Белгородской обла-

сти, которая, по словам Зубкова, 
демонстрирует сегодня «европей-
ский уровень ведения сельского 
хозяйства». Как доложил Е.С. Сав-
ченко, в области сейчас реализу-
ется более 20 инвестиционных 
проектов по строительству круп-

ных животноводческих комплек-
сов, в том числе четырех мегаком-
плексов. Во всех районах созданы 
сельскохозяйственные потреби-
тельские заготовительные коопе-
ративы, имеющие свои рынки. Че-
рез кооперативы осуществляется 
дотирование заготовок молока в 
размере 3-х рублей за каждый 
литр, что позволяет поддерживать 
среднюю цену закупаемого на лич-
ных подворьях молока на уровне 
10 рублей за килограмм.  

Подводя итоги селекторного 
совещания, В.А. Зубков еще 
раз обратил внимание руко-

водителей регионов на необходи-
мость значительно большей под-
держки малых форм хозяйствова-
ния на селе — личных подсобных и 
фермерских хозяйств, на долю ко-
торых приходится 47 процентов 
производимого в стране молока. 
Призвал найти рычаги воздейст-
вия на крупные молокоперераба-
тывающие предприятия и торгов-
лю с целью поддержания прием-
лемых цен как на закупаемое мо-
локо, так и на реализуемую моло-
копродукцию. Потребовал активи-
зировать работу по становлению 
реальной сельской кооперации, 
развитию сельскохозяйственных 
рынков, чтобы создать конкурен-
цию монополизированным струк-
турам в переработке и торговле.

На ситуации в молочном жи-
вотноводстве региона оста-
новился в своем выступле-

нии губернатор Орловской обла-
сти Е.С. Строев. 

— Предпринимающиеся в обла-
сти меры по дальнейшему разви-
тию животноводства привели к оп-
ределенному росту производства 
молока, объем которого с начала 
года превышает аналогичный по-
казатель прошлого года на 11 про-
центов, — сказал он. — Вместе с 

тем нас волнует наметившееся па-
дение численности продуктивного 
поголовья в хозяйствах населения, 
вызванное деструктивной позици-
ей отдельных молокопереработчи-
ков, неоправданно снизивших  це-
ны на  молоко, закупаемое как на 
крестьянских подворьях, так и  на 
крупных фермах. В результате про-
изводство этой продукции, еще 
недавно приносившее солидную 
прибыль, становится убыточным. 
Переориентация молокоперера-
ботки на выпуск продукции из за-
везенного из-за пределов страны 
сухого молока ставит под угрозу 
не только экономику всего АПК, но 
и само существование села. Было 
бы правильным, если бы компе-
тентные органы разобрались во 
всем этом и дали подобным дейст-
виям монопольных структур  при-
нципиальную оценку.

В свою очередь, ни федераль-
ные, ни региональные власти не 
намерены мириться со сложив-
шейся ситуацией. Нам необходи-
мо в кратчайшие сроки найти ры-
чаги, чтобы сдвинуть с места ре-
шение конфликта в ценовой поли-
тике производителей, переработ-

чиков молока и торговли молоко-
продуктами. Это решение должно 
быть приемлемым для всех и за-
щищать прежде всего интересы 
сельских товаропроизводителей 
— от мелких до крупнопромыш-
ленных. Необходимо также убрать 
многочисленных посредников, 
стоящих на пути продвижения мо-
лока с сельской фермы до мага-
зинного прилавка. Следует про-
работать и вопрос возможного 
дотирования закупаемого молока 
из расчета два рубля за один ки-
лограмм продукции, предусмот-
рев соответствующую сумму в об-
щем объеме средств, выделяе-
мых АПК. 

Временные трудности на мо-
лочном рынке не должны отразить-
ся на наших планах по строитель-
ству в районах области 30 крупных 
молочных комплексов. Именно с 
этой позиции мы оцениваем и бу-
дем оценивать все работающие в 
АПК или только претендующие на 
это новые и «старые» инвестици-
онные компании. Право аренды 
земли сельскохозяйственного на-
значения будут иметь только те ин-
весторы, которые станут на деле 
поддерживать животноводство и 
всемерно развивать его. 

Необходимо ответственно по-
дойти и к созданию альтернатив-
ных сельских рынков, предусмот-
рев открытие их в каждом районе.

Обращаясь к  работникам  
средств массовой информации, 
Е.С. Строев попросил их всесто-
ронне освещать ход решения «мо-
лочной проблемы», в том числе и 
в свете недавно принятого закона 
РФ о техническом регламенте на 
молоко и молочную продукцию, 
который вводит четкое разграни-
чение понятий «молоко» и «молоч-
ный напиток».

Юрий СЕМЁНОВ.

Молочная проблема Молочная проблема 
на контроле правительствана контроле правительства  
и регионови регионов

Открывая заседание, председа-
тель областного Совета народных 
депутатов И.Я. Мосякин сказал, что 
публичные слушания проводятся с 
целью доведения до общественно-
сти, населения полной и точной ин-
формации по обсуждаемому вопро-
су, а также учета общественного 
мнения по результатам исполнения 
бюджета.

Предстоит разрешить еще много 
проблем, связанных с укреплением 
и развитием местного самоуправ-
ления, совершенствованием меж-
бюджетных отношений. Нередко 
еще возникает вопрос о недоста-
точности средств на выполнение 

тех или иных полномочий по финан-
сированию учреждений социальной 
сферы. Но на сегодняшний день 
важнее проблема не столько роста 
объема финансовых ресурсов, 
сколько эффективности расходова-
ния бюджетных средств, что как раз 
является залогом успеха в исполне-
нии областью своих полномочий.

Выступивший на заседании заме-
ститель председателя коллегии обла-
сти, руководитель департамента эко-
н о м и ч е с к о й  п о л и т и к и  о б л а с т и 
Н.Н. Цикорев дал сравнительный ана-
лиз прогнозных и итоговых показате-
лей социально-экономического раз-
вития Орловской области в 2007 году.

Объем валового регионального 
продукта (ВРП) составил 75,7 мил-
лиарда рублей, что ниже заплани-
рованного (78 миллиардов рублей). 
В промышленном производстве за-
нято около 70 тысяч человек. Сред-
немесячная зарплата в промышлен-
ной отрасли увеличилась по срав-
нению с 2006 годом на 25,7% и со-
ставила 9325 рублей.

Агропромышленный комплекс 
области в 2007 году насчитывал 356 
сельхозорганизаций, 1274 крес-
тьянских (фермерских) хозяйства и 
более 150 тысяч личных подсобных 
хозяйств. Валовой объем сельхоз-
продукции составил более 21 мил-
лиарда рублей, что в фактически 
действующих ценах на 23,8% боль-
ше, чем в 2006 году.

На рынке потребительских това-
ров занято 40 тысяч человек. Удель-
ный вес платежей отрасли в консо-
лидированный бюджет области со-
ставляет 14,6%.

С информацией об исполнении 

бюджета 2007 года выступила заме-
ститель председателя коллегии об-
ласти, руководитель департамента 
финансовой политики В.Г. Щипкова. 
Она отметила, что консолидирован-
ный бюджет по доходам при плане 
13 миллиардов 963,4 миллиона руб-
лей составил 14 миллиардов 191 
миллион рублей. По сравнению с 
бюджетом 2006 года рост составил 
126,9%.

Расходы консолидированного 
бюджета освоены в сумме 13 мил-
лиардов 473,8 миллиона рублей при 
плане 14 миллиардов 382,8 милли-
она рублей (93,7% уточненного пла-
на). Расходы на социальную сферу 
составили 67,9% от общих расходов 
консолидированного  бюджета. По 
сравнению с 2006 годом расходы на 
социальную сферу составили 
122,3%.

«Социальная направленность об-
ластного бюджета» — тема выступ-
ления заместителя председателя 
комитета по бюджету, налогам и фи-

нансам областного Совета народ-
ных депутатов А.М. Кирина.

Он отметил, что наблюдается по-
ложительная динамика расходов на 
социальную сферу. По сравнению с 
2006 годом они выросли на 20,3%, а 
за пять лет возросли в 3,2 раза.

На заседании также выступили 
глава администрации Мценского 
района И.А. Грачев, председатель 
к о н т р о л ь н о - с ч е т н о й  п а л а т ы 
В.Ф. Курганников, председатель 
Ливенского городского Совета на-
родных депутатов С.Н. Русинов и 
другие.

По итогам публичных слушаний 
были приняты рекомендации. Ор-
ловскому областному Совету на-
родных депутатов рекомендовано 
принять проект закона Орловской 
области «Об исполнении областно-
го бюджета за 2007 год»; коллегии 
Орловской области обратить вни-
мание на обеспечение более равно-
мерного и полного финансирования 
и исполнения утвержденных зако-

ном расходных бюджетных обяза-
тельств по разделам и подразде-
лам, целевым статьям и видам рас-
ходов бюджета, ассигнований, пре-
дусмотренных в бюджете на финан-
сирование областных целевых про-
грамм.

Участники публичных слушаний 
отметили, что исполнение област-
ного бюджета за 2007 год в целом 
обеспечило сохранение в Орлов-
ской области социально-экономи-
ческой стабильности нормальную 
деятельность бюджетных учрежде-
ний и повышение зарплаты их ра-
ботникам. Увеличились расходы на 
государственную поддержку отрас-
лей экономики, инвестиции в раз-
витие социальной сферы. Этому 
способствовали как успешное вы-
полнение планов по налоговым и 
неналоговым доходам бюджета, так 
и существенный прирост средств, 
поступающих из федерального 
бюджета.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Социальная направленность областного бюджета
В областном Совете народных депутатов прошли 

публичные слушания  по проекту отчета об исполнении 

областного бюджета за 2007 год. В них кроме народных 

избранников приняли участие представители областных 

служб и ведомств, органов местного самоуправления, 

общественных объединений, председатели комитетов 

общественного молодежного парламента.

Делегатам конференции, представ-
лявшим более ста общественных объ-
единений и некоммерческих организа-
ций, необходимо было избрать предсе-
дателя совета общественной палаты в 
связи с тем, что ее бывший руководи-
тель Юрий Сергеевич Васютин назначен 
уполномоченным по правам человека в 
Орловской области; избрать новых чле-
нов совета общественной палаты Ор-
ловской области; определить приори-
тетные направления в ее деятельности 
и решить ряд других вопросов.

В работе конференции приняли уча-
стие заместитель губернатора и пред-
седателя коллегии области, руководи-
тель аппарата губернатора и коллегии 
области М.Г. Михайлов, заместитель 
председателя областного Совета на-
родных депутатов А.А. Лабейкин, пред-
седатель Орловского городского Сове-
та народных депутатов В.И. Уваров.

По первому пункту повестки дня (из-
брание председателя совета обще-
ственной палаты Орловской области) 
выступил Ю.С. Васютин. Он предложил 
на этот пост кандидатуру исполняющего 
обязанности председателя совета об-
щественной палаты почетного юриста 
России С.А. Мальфанова.

В результате открытого голосования 
С.А. Мальфанов был избран председа-
телем совета.

Поблагодарив делегатов за оказан-
ное ему высокое доверие, Сергей Алек-
сандрович выступил перед собравши-
мися с докладом, в котором определил 
приоритетные направления работы.

— Одними из основных направлений 
нашей работы должны стать борьба с 
правовым нигилизмом, защита прав и 
свобод гражданина, формирование ак-
тивной гражданской позиции, — сказал 
он.

Другая острая проблема, существую-
щая в нашем обществе, это коррупция. 
По мнению С.А. Мальфанова, из пре-
ступной деятельности отдельных поли-
тиков и чиновников она превратилась в 
систему общественных отношений, во 
многом определяющую недостатки эко-
номического, политического и социаль-
ного развития России.

Он напомнил, что на выездном засе-
дании Общественной палаты Россий-
ской Федерации в Нижнем Новгороде 
5 июня этого года председатель комис-
сии Общественной палаты РФ по обще-
ственному контролю за деятельностью 
правоохранительных органов Анатолий 
Кучерена сказал, что необходимо раз-
работать предложения по противодей-
ствию коррупции, которые должны вой-
ти в национальную антикоррупционную 
программу, которая должна учитывать 
опыт регионов, обобщить лучшие ини-
циативы общественных организаций, 
работающих в этом направлении.

— Наша задача — активно подклю-
читься к этой работе, готовить и реали-
зовывать проекты в области правового 
просвещения, борьбы с коррупцией, — 
подчеркнул С.А. Мальфанов.

Он также подробно рассказал о дру-
гих направлениях работы общественной 
палаты Орловской области. Среди них  
— укрепление финансовой стабильно-
сти и инфраструктуры некоммерческого 
сектора, гражданская самоорганизация 
в экономике, социально ориентирован-
ная деятельность общественной пала-
ты.

Заканчивая свое выступление, он 
подчеркнул, что самым главным при-
оритетом в работе должна стать забота 
о человеке.

На конференции выступил председа-
тель областного совета ветеранов вой-
ны, труда, Вооруженных Сил и правоох-
ранительных органов Н.М. Кутузов. Эта 
общественная организация насчитыва-

ет 260 тысяч человек, работает в тесном 
взаимодействии с областными и муни-
ципальными органами власти, обще-
ственными организациями, является 
структурным подразделением обще-
ственной палаты Орловской области.

— Мы реально оцениваем состояние 
психологического климата среди вете-
ранов, понимаем, что старшему поколе-
нию нелегко сломать стереотипы, фор-
мировавшиеся у них десятилетиями. 
Значительная часть их и сейчас живет 
трудно, и к житейским проблемам мас-
ла в огонь подливают зачастую непро-
думанные федеральной властью рефор-
мы.

Поэтому актив областного совета ве-
теранов стремится объединить старшее 
поколение на исторически оправданных 
принципах согласия и созидания, — ска-
зал Николай Максимович.

Он подчеркнул, что основу этого со-
гласия составляет уровень материаль-
ных благ, получаемых народом, в том 
числе и ветеранами. Пока в обществе 
есть обездоленные — согласия не бу-
дет.

По инициативе областной админист-
рации при участии совета ветеранов об-
ластной Совет народных депутатов при-
нял ряд законов социальной направлен-
ности («О труженике тыла», «О ветеране 
труда Орловской области»).

С помощью общественной палаты 
совет ветеранов получил грант в разме-
ре 800 тысяч рублей для оказания помо-
щи малоимущим семьям ветеранов. Ор-
ганизована бесплатная подписка на га-
зеты, оказывается спонсорская по-
мощь.

— Для нас важно приобщить старшее 
поколение к общественной работе, ис-
пользовать ветеранский актив в воспи-
тании молодежи в духе патриотизма, — 
сказал Н.М. Кутузов.

Выступивший на заседании руково-
дитель организации «Патриоты Орлов-
щины» О.П. Кошелев предложил создать 
молодежную общественную палату, ко-
торая могла бы координировать работу 
молодежных организаций, стала кадро-
вым резервом для общественной пала-
ты Орловской области.

Выступивший на конференции 
М.Г. Михайлов отметил, что обществен-
ная палата как ассоциация обществен-
ных объединений состоялась.

— В ее составе — творческие и ода-
ренные люди. Замечательные люди! Вы 
— настоящие патриоты нашей страны. 
Дух патриотизма все отчетливее прояв-
ляется в нашем обществе.

Взаимодействие власти и общест-
венных формирований необходимо. 
Только вместе с народом власть может 
двигаться вперед. Спасибо за вашу де-
ятельность! — сказал под аплодисмен-
ты присутствовавших М.Г. Михайлов.

На конференции также выступили за-
служенный работник культуры РФ пред-
седатель Орловского областного отде-
ления Союза работников культуры РФ 
А.В. Семенова, председатель Орлов-
ского регионального отделения обще-
российской общественной организации 
Союза журналистов России А.Н. Тихо-
нов, председатель федерации профсо-
юзов Орловской области А.Н. Евтеев и 
другие.

Участники конференции избрали в 
совет общественной палаты семь новых 
членов.

В рамках конференции обществен-
ная палата при поддержке администра-
ции Орловской области, областного Со-
вета народных депутатов провела яр-
марку-выставку социальных проектов 
«Гражданские инициативы в интересах 
народа», о которой мы расскажем в бли-
жайших номерах газеты.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Гражданские инициативы 
в интересах народа

В любой стране самым мощным институтом организации 

общества является государство. В этой связи существует 

проблема взаимодействия гражданского общества 

и государства. Отсутствие в течение длительного времени 

механизма, с помощью которого учитывались бы интересы, 

мнение населения, затрудняло формирование гражданского 

общества в России.

Общественная палата как раз и является тем органом, который 

обеспечивает обратную связь между народом и властью 

и позволяет последней максимально учитывать нужды 

и потребности каждого гражданина нашего государства.

На днях состоялась III конференция ассоциации общественных 

объединений «Общественная палата Орловской области». 

ОДОБРЕН 

ЗАКОНОПРОЕКТ
В целях реализации приори-

тетного национального проекта 
«Доступное и комфортное жи-
лье — гражданам России», со-
вершенствования механизма 
государственной поддержки 
молодых семей при строитель-
стве или приобретении жилья 
распоряжением коллегии обла-
сти № 121-р от 22.04.2008 г. 
одобрен законопроект «О вне-
сении изменений в Закон Ор-
ловской области «Об областной 
целевой комплексной програм-
ме «Обеспечение жильем мо-
лодых семей (2006—2010 го-
ды)».

Законопроект направлен гу-
бернатору области для рас-
смотрения и решения вопроса 
о внесении в областной Совет 
народных депутатов в качестве 
законодательной инициативы.

УТВЕРЖДЕНО 

РЕШЕНИЕ 

КОНКУРСНОЙ 

КОМИССИИ
В соответствии с Федераль-

ным законом № 82-ФЗ от 
19.05.1995 г. «Об общественных 
объединениях», Законом Ор-
ловской области «О государст-
венной поддержке обществен-
ных объединений в Орловской 
области» постановлением кол-
л е г и и  о б л а с т и  №  1 0 8  о т 
8.04.2008 г. утверждено реше-
ние конкурсной комиссии на 
соискание грантов для подде-
ржки общественных объедине-
ний в области на 2008 год.

Департаменту финансовой 
политики поручено выделить 
средства в сумме 3 млн. рублей 
из бюджета области в соответ-
ствии с Законом «Об областном 
бюджете на 2008 год и плано-
вый период 2009 и 2010 годов» 
общественным объединениям, 
победившим в конкурсе.

УТВЕРЖДЕН 

ПОРЯДОК 

ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ 

СУБСИДИЙ
В целях реализации мероп-

риятий в рамках областной це-
левой программы «Развитие 
сельского хозяйства и регули-
рование рынков сельскохо-
зяйственной продукции, сырья 
и продовольствия на 2008 — 
2012 годы» и во исполнение За-
кона Орловской области «Об 
областном бюджете на 2008 год 
и на плановый период 2009 и 
2010 годов» в части предостав-
ления субсидий на поддержку 
отдельных отраслей и мероп-
риятий в сельском хозяйстве 
постановлением коллегии об-
ласти № 103 от 4.04.2008 г. ут-
вержден порядок предоставле-
ния из областного бюджета 
субсидий на поддержку отде-
льных отраслей и мероприятий 
в сельском хозяйстве в 2008 го-
ду.

УТРАТИЛИ СИЛУ
Постановление коллегии об-

ласти № 131 от 14.06.2007 г. 
«Об утверждении порядка пре-
доставления из областного 
бюджета субсидий на подде-
ржку отдельных отраслей и ме-
роприятий в сельском хозяй-
стве в 2007 году», а также по-
становления коллегии области 
№ 178 от 27.07.2007 г., № 195 
от 16.08.2007 г., № 207 от 
6.09.2007 г., которыми внесены 
изменения в постановление 
коллегии области № 131 от 
14.06.2007 г., признаны утра-
тившими силу.

УСТАНОВЛЕНА 

ВЕЛИЧИНА 

ПРОЖИТОЧНОГО 

МИНИМУМА
Постановлением коллегии 

области № 122 от 22.04.2008 г. 
по представлению департамен-
та экономической политики ус-
тановлена величина прожиточ-
ного минимума по основным 
социально-демографическим 
группам населения в области 
за I квартал 2008 года: в расче-
те на душу населения — 3475 
рублей, для трудоспособного 
населения — 3762 рубля, пен-
сионеров — 2952 рубля, детей 
— 3322 рубля. Полностью дан-
ное постановление опублико-
вано в газете «Орловская прав-
да» 24.04.2008 г.

УТВЕРЖДЕН  

ПОРЯДОК
Постановлением коллегии 

области № 123 от 22.04.2008 г. 
утвержден порядок льготного 
зубопротезирования отдельных 
категорий граждан. Департа-
менту финансовой политики 
поручено обеспечить финанси-
рование расходов на данные 
цели в пределах средств, пре-
дусмотренных в областном 
бюджете.

Пресс-служба  

губернатора.


